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Laprovincianecesita2.500 plazasmásde
guarderíaparaIleg'ara lamediaandaluza
Durante este curso la Junta oferta un puesto escolar por cada ocho alumnos de cero a tres

años en CádizJ cuando en el resto de la comunidad la cobertura alcanza a uno de cada seis

ELENAMARTOS

El problema de la conciliación
familiar pasar al terreno de la
enseñanza. Será ya en el próxi-
mo curso cuando la Consejeria
de Educación asuma las compe-
tencias de las guarderías, una
nueva situación que tendrá que
regularse vía decreto. La norma
está aún en fase de borrador y
precisamente ayer el delegado
provincial del ramo, Manuel Bre-
nes, asistió a una reunión de tra.
bajo en Sevilla para abordar el
tema.

El tramo de edad comprendi-
do entre cero y tres años ya es
considerado un nivel educativo
más, pero no tiene carácter obli-
gatorio, sino asistencial, con lo
que la Junta no está forzada a
garantizar una plaza a todo el
alumnado. No obstante, la deman.
da de los padres es grande y ya el
año pasado se pudieron ver colas
a las puertas de varios centros de
infantil en toda la provincia para
matricular a sus hijos.

En el caso de la provincia, la
cobertura para el curso 2008/2009
es de un puesto escolar por cada
ocho niños, la más baja de la
comunidad. Para este curso se

han habilitado un total de 6.632
plazas en los 111centros públi.
cos y concertados, según datos de
la Consejería para la Igualdad y
B,ienestar Social, que aún man-
tiene las competencias. Sólo el
año pasado se crearon más de 800
pero no es suficiente. La media
andaluza se sitúa en una plaza
por cada seis alumnos, con un
volumen que superas las 62.000
para los casi 336.000niños de 16

semanas a tres años de toda la
comunidad.

Por delante

El compromiso es seguir
ampliando la red, pero va a paso
muy lento. Para llegar a esta pro.
porción, que ya tienen provincias
como Granada, Jaén o Sevilla,
serian necesarias unas 2.500más.
Cádiz cuenta con un alumnado
de primer ciclode Infantil de más

de 53.000niños, según recoge el
Observatorio de la Infancia en
Andalucia con datos de 2007.Por
encima de la media andaluza se
encuentra Almeria, con un total
de 7.225pára 27.751niños de esta
edad o Córdoba, con 7.362 para
31.419 escolares en este curso,
ambas con menos población que
Cádiz y con mayor nÚmero de
puestos escolares. El 70% de los
centros son concertados, lo que

Conciertos escasos
E. M. CÁDIZ

La mayor parte de las guarderi-
as de Cádiz están concertadas.
Así lo confirmó ayer el coordi-
nador andaluz de Educación
Infantil de ACES,la Asociación
de Centros de Economía Socta!,
Bias Miguel Rodríguez. Según
dijo, para mantener abierto un
centro privado sin soporte públi-
co es necesario que se ubique en
una zona de alto poder adquisi.
tivo, porque <<losprecios medios
oscilan entre los 500 y los 600

euros al mes que corren a cargo
de los padres».

Pero en los acuerdos con la

Administración, los negocios
salen perdiendo. El coste medio
por niño es de unos 450 euros con
comedor y los padres aportan,
por lo general, 275 euros, el res-
to lo pone la Junta. «Con estas
tarifas es dificil mantener la ratio

deseada y ofrecer el servicio que
nosgustaria», aseguró Rodriguez.
Aún así, «el nivel de satisfacción
de los padres es alto». Según los
cálculos de este colectivo, que tie-

ne centros asociados por toda
Andalucía, la Consejeria ahorra
un 300%a través de los acuerdos
con centros privados. «Delo con.
trario le sería imposible crear
tantas plazas y no J?Odriadar res.
puesta a la demanda». Pero ese
crecimiento de los puestos esco-
lares <<nopuede hacerse a costa
de exprimir al sector», dijo. El
traspaso de competencias no
garantiza tampoco mejores con-
diciones laborales de los profe-
sionales de Infantil. El salario
mediode una educadora es de 800
euros, por 38horas semanales
durante once meses al año, cal.
cula ACES.

le ha permitido a la Junta aumen-
tar su número de plazas de for-
ma exponencial, una solución
mucho más barata que crear
escuelas propias. Este año tam-
bién está prevista una ampliación
de los conciertos, que la Admi-
nistración aún no ha cerrado en
todos los territorios. En este caso,
la matriculación la gestionará
Educación, que abrirá el plazo
sobre el15 de abril como otros
años.

El proyecto del decreto apenas
recoge cambios sobre la gestión
y funcionamiento de las escuelas
infantiles. También se mantiene
el sistema de copago, por el que
los padres se hacen cargo la
mitad de la cuantia. Durante este
curso el importe ascendió a 275,03
euros mensuales, incluyendo el
servicio de comedor, mientra que
la ludoteca ascendió a 54,58euros
a razón de 2,89por dia. Esta can-
tidad, publicada en el BOJA a
fecha de 14de marzo de 2003,subi-
rá en función del IPC para el pró-
ximo curso, como viene siendo
habituaL

En función del nivel de ingre-
sos de la familia que solicite una
plaza, ésta podrán contar con des.
cuentos que van desde el 25% al

SITUACiÓNDEL PRIMERCICLODE ENSEÑANZAINFANTIL
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JEREZ/ 4

Escaso seguimiento de la
manifestación de estudiantes
contra el Plan de Bolonia

JEREZ/ 5

Aparecen nuevas grietas en el
tramo de la calle Porvera entre
Chancillería y Ancha .

PROVINCIA /16

Rescatan a 21 inmigrantes y
un bebe en una patera a
cuatro kilómetros de Tarifa

r

3

100%. Fuentes de la Consejería
informaron de que el 99% de las
plazas están bonificadas.

Para los que se quedan fuera
de la convocatoria pÚblica por la
escasez de plazas tienen que recu-
rrir a los centros privados, pero
éstos también son limitados. La
mensualidad puede llegar a los
600 euros cuando no hay una
cobertura pública detrás. El año
pasado varios padres gaditanos
aseguraron a este medios que
algunas guarderías les habian
pedido 200euros en concepto de
matricula sin derecho a devolu-
ción para escolarizar a sus hijos,
lo que consideraron un abnso.

La prestación de este servicio
por parte de la Administración
está dirigido a la conciliación de
la vida familiar y ahora pasa a
formar parte de la prestación edu-
cativa. Sin embargo. las dificul-
tades para obtener una plaza, no
sólode carácter público, sino tam-
bién privadas siguen dificultan-
do el camino de la igualdad en el
plano laboral. En este aspecto,
vuelve a ser la mujer la que sacri-
fica su empleo cuando no hay
más opciones y de hecho, en los
últimos años, se ha multiplicado
por cinco el número de gaditanas
que se han visto obligadas a aban-
donar su trabajo por esta razón.
emartos@lavozd¡gital.es

a COHENTA~A NOTICIA

Oueremos saber tu opinión, comenta
esta noticia en www.lavozdigital.es
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I Cuandohaya más solicitudes que

: plazasenuncentroseránecesario
I baremar. Los criterios están

I publicadosen elBOJA en la orden
del 14 de marzo de 2008

~Proximidad al centro: Se cance-
I derán dos puntos si el niñovive en
I lazonadeláreade influenciay uno,

51viveen otra zona de la localidad.
). Criterios familiares: Se concede

I un máximodedos puntospor tener

I

hermanos matriculados, proceder
de una familia monoparental o

I numerosay que el padre, madre o
¡ un hermano tenga una minusvalía
I superior al65%.
~ Mlnusvalía: Seconcederáun pun-'

1

to al niño a escolarlzar tenga una
, minusvalíasuperior al 33% e infe-
I rloraI65%.
.. Ingresos:Dospuntosparalasfami-
o liascuyarentapercápitanosupe-
I re el Salario Mínimo Interprofeslo-
I nal,(527,24 eurosal mes).Unpun-

I to para las que su renta no superedos vecesel Salario Mínimo.
~Padres trabajadores: Dos puntos
: por cadamiembrode la familia que
i trabaje a tiempo completo y cua-
¡ tro si la familia es monoparenta!.

I Un punto por cada miembros que
I trabaje a tiempo parcial y dos en
j casode régimen monoparenta!.

~Trabajadores del centro: Dos pun-

I tos para el niño que sea hijo de un
i empleadode laguardería.
~Circunstancias especiales: Ocho

I puntos para los hijos que estén en
'1 riesgo de exclusión social o aque-

I lios que seanhijosde mujeres mal-
i Iratadas.
.--------
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ATENCiÓN. Dosprofesorasestán pendientesde los pequeñosen la guarderíagadltana.! MIGUELGÓMEZ

Sonia Cabelloy Virginia Lópezson las propietarias de la guardería

Doña Popi de Cádiz, que tiene concertadas la mayoría de las plazas

«Lasfacilidadesparamontaruna
escuelainfantilsonmínimas»

E. MARTOS

Falta de demanda o padres
haciendo cola para hacerse con
una plaza en una guardería pri-
vada aunque se lleve más de la
mitad del sueldo parecen razo-
nes suficientes para que el
número de negocios de este tipo
crezca, pero los datos no acom-
pañan a la lógica.En los últimos
cuatro años apenas se han abier-
to 24 centros en la provincia,
una de las que menos tiene.

Animadas, precisamente, por
la carencia de guarderias Vir-
ginia Lópezy Sonia Cabellodeci-
dieron abrir la Escuela Infantil
Doña Popi, en pleno casco his.
tórico de Cádiz. No habian ter-
minado la obra del local y ya
estaban recibiendo solicitudes
de los padres, que se acercaban
a informarse. Ambas contaban
con una experiencia anterior que

comenzó en Chiclana, tonde tie-nen un centro similar..Cádiz era
un reto y la posibilidad' de tener
el trabajo en la misma ciudad
donde viven.

Hasta cinco años tardaron en
encontrar el local apropiado, por-
que estaba claro que tenia que
ser en el centro de la ciudad, don-
de menos oferta hay. Ylo encon-
traron just.o aliado de la Cate-

"?i'in:f
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DEDICACiÓN. Los alumnos tienen todo tipo de juguetes.! M.G.

dral, donde el espacioles dio para
48plazas, 41de ellas concertadas
con la Junta. «Utilizamos un
método pedagógico a base de
fichas, no sólo se trata de man-
tener a los niños entretenidos con
juegos», asegura Vtrginia.

Montar el negocio no fue fácil.
«Nos han pedido permisos de
todo tipo y han venido inspecto-
res de todas las administracio-
nes, pero las ayudas han sido
escasas». Apenas ahora comien-

zan a cobrar alguna subvención,
cuando abrieron en septiembre.
«Con la demanda.que hay no
entiendo por qué no se dan faci-
lidades para este tipo de inicia-
tivas»,se pregunta una de las pro-
pietarias.

El centro cuenta con ocho pro-
fesoras y permanece abierto des-
de las 7:30de la mañana, cuando
comienza el aula matinal hasta
las 17:30, que es el horario de
ludoteca. Sonia asegura que la

~.-

Q

guarderia hace mucho hincapié
en acercar los profesores a los
padres. «Los niños son muy
pequeños, nos llegan desde las 16
semanas hasta los tres años, que
es lo que se incluye en este ciclo
educativo y dejarlos con perso-
nas que no conocen es duro».
Para ello organizan reuniones,
los atienden al teléfono cada vez
que llaman y acercan el centro a
las familias.

Las responsables de DoÜaPopi
admiten que los conciertos son
limitados, «sobre todo para res-
petar la ratio de alumnos», por
lo que piden un aumento. El local
de la escuela infantil cuenta con
255metros cuadrados en los que
atienden a ocho niños de cero a
un año, 15de uno a dos y 20de
dos a tres. El local se encuentra
junto a un patio trasero, propie-
dad de la Junta, que adaptaron
en su momento para los alumnos
tras recibir el permiso del Ayun-
tamiento, pero que finalmente
han cerrado por la insistencia de
la Administración. Las propie-
tarias piden tener acceso a ese
patio mientras siga en desuso.
«Cuando haya un proyecto en
marcha y haya que cerrarlo lo
haremos sin más, pero es una
pena que los pequeños no puedan
disfrutar de éb>,dice Virginia.

+
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Trescarreterasdelaprovinciaaglutinan
casilamitaddelasmuertesporaccidente
LaN-340sigue siendo la vía más peligrosa con ocho personas muertas en 2008,
-- - --- ----- - ~._--_._....._._._------..---.-.-.-.---

aunque no hay previstos proyectos de mejora ni la instalación de radares este año- .~-----

M. D. GARCfA

No esrarover en muchas carre-
teras de la provincia cómo un
pequei'íoramo deflores secas ata-
do a un poster, un quitamiedo o
un árbol recuerda que en aquél
punto kilométrico, un accidente
de tráfico se llevó la vida de algún
familiar o amigo- Son pequei'íos
altares artesanos que se convier-
ten en sei'íales no oficiales, que
advierten a los conductores de lo
peligrosas que pueden llegar a ser
esas via.

Ai'íotras ai'íos, las cifras mor-
tales descienden en la provincia.
De hecho, en 2008,se produjeron
22 muertes menos que un ai'ío
antes. Sin embargo, aún asi 41
conductores murieron en las
carreteras gaditanas. Lomás lla-
mativo es que casi la mitad de
estas personas -18 en total- per-
dieron la vida en sólo tres de las
vias provinciales, que aglutina-
ron 13 accidentes que acabaron
en muerte.

Estas tres carreteras fueron la
CA-3200(en Medina Sidonia, don-
de hubo tres muertes) y sobre
todo en la A-384(entre Bornos y
Algodonales)y en la N-340(la más
extensa, entre Algeciras y Vejer).

12 muertos en la Sierra
La A-384entre Bornos y Ante-
quera se destacó como una de las
más peligrosas de la provincia el
pasado ai'ío,especialmente en el
término municipal de Bornos. Y
es que la Sierra ha sido, sin duda,
la comarca con mayor número de
siniestros mortales; un tercio de
los 35 accidentes que tuvieron
lugar en la provincia ocurrieron
en carreteras serranas, donde
murieron 12personas (siete de
ellas en la A-384).

No obstante, la N-340 sigue

---~-- ~--- -----
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Instalanbarreras
deprotección
paramotoristas
en51 kilómetros
delaredprovincial

J. R.

Las barreras de protección que
jalonan las carreteras de la pro-
vincia son guillotinas» para los
motoristas. Su cambio, por
otras menos peligrosas, en caso
de accidente, es una reivindi-
cación histórica de los aman-
tes de las dos ruedas. El Minis-
terio de Fomento acaba de lici-
tar las obras para la instalación
de barreras de protección en
varios tramos de autovias y
carreteras de la provincia- El
presupuesto asciende a 3,32
millones de euros y supone la
transformación de 51 kilóme-
tros de trazado.

Fomento indicó que el obje-
to de las obras a realizar con-
siste en la mejora de la seguri-
dad vial en distintos tramos de
infraestructuras mediante la
instalación de barreras metá-

licas de seguridad para protec-
ción de motoristas en cumpli-
miento de la nueva normativa-

Se instalarán en siete tramos

de autovias de la provincia. Las
actuaciones consisten en des-
montar 22 kilómetros de la

barrera existente, instalar 33
kilómetros de la nueva y 18 de
separadores especiales-

A-4; Autovía del Sur, del pun-
to kilométrico (p.k.)628 al 669.
A-7: Autovía del Mediterráneo,
del p.k. 102a1137.
A-48: Autovía Costa de la Luz,
del punto kilométrico 3 al 36.
CA-31: Acceso Norte al Puer-

to de Santa María, del punto
kilométrico 0,5 al 2.
CA-32: Acceso Sur al Puerto
de Santa María, del punto kilo-
métrico 0,4 al 4.
CA-33: Acceso a Cádiz, del
punto kilométrico Oal 13.
CA-34: Acceso a Gibraltar, del
punto kliométrlco Oal 2.
-----.----

MAPA DE LA SINIESTRALlDADEN CARRETERAEN 200

Total de muertes
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Total de accidentes
35
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siendo la via con mayor número
siniestros mortales de Cádiz- En
concreto, el pasado ai'íofallecie-
ron ocho personas en diferentes

- puntos kilométricos de la vía. La
mayoría, además, en brutales cho-
ques fronta1e; entre turísmos y
camiones provocados por el ade-
lantamiento imprudente de uno
de los conductores en tramos de
poca visibilidad. El más grave de

todos, acabó con la vida de cuatro
jóvenes a la altura de Vejer, ocu-
rrída a finales de agosto.

A pesar de ser una de las vías
fundamentales e inevitables para
moverse por la costa gaditana,
sígue contándo sólo con un carril
por cada 'sentido.Dehecho, el pro-
yecto para convertit el tramo
entre Vejery Algeciras en la auto-
vía A-48 sigue aún en estado

embrionario, pendiente de que
sea aprobado el estudio medío-
ambiental por el Minísterio de
Medía Ambiente.

Además, para el presente ai'ío,
el Ministerio de Fomento tampo-
co ha previsto ninguna interven-
ción especifica para mejorar la
sei'íalizacíónde la N-340,ni la ins-
talación de radares fijos a lo lar-
go de ella en el presente aI10-

'.',','.'..,".','.
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ROTA

Comienzanlasobras
declimatizacióndel
mercadodeabastos
delsectorNorte
Los trabajos no interfieren en la

actividad diaria de la instalación roteña

LA VOZ JEREZ

El Ayuntamiento ha comenzado
ya con las obras de climatización
del mercado de abastos del sec-
tor Norte, que prevén un sistema
que permitirá disfrutar de cale-
facción en invierno y de aire
acondicionado en verano. Lostra-
bajos, adjudicados a la empresa
Sixto Construcciones, consisti-
rán por un lado en el desmonta-
je de las puertas de hierro actua-
les, y la luminaria del patio cen-
tral, asi como en la sustitución
del cableado antiguo.

Asi, en cada una de las entra-
das se ha comenzado a Instalar
puertas de seguridad enrollables
y puertas correderas dotadas con
sus correspondientes cortinas

para evitar que la temperatura
exterior interfiera en la del inte-
rior del mercado.

Por otro lado, el patio central
se cerrará con una montera de
cristal y estructura de madera,
con un toldo para el verano, de
manera que siga siendo un espa-
cio central y luminoso para todo
el mercado.

Sin molestias

El delegado municipal de Mer-
cado, José Luis Luna, explica que
las obras se están realizando sin
que interfieran en el normal fun-
cionamiento del dia a día de la
instalación. Con todo, el respon-
sable municipal ha indicado que
aquellos trabajos que puedan
resultar de mayor envergadura o
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TRABAJOS. El delegado José Luis Luna, durante su visita a las obras del mercado de abastos./lA voz

más molestos se están realizan-
do en horario de tarde, de forma
que por la mañana se moleste lo
menos posible a los usuarios y
comercíantes.

En cuanto al presupuesto del
proyecto, el Ayuntamiento ha
buscado financiación para eje-

cutar este proyecto que supone
por un lado una inversión de
35.000euros destinados a la com-
pra de aparatos de climatización,
y por otro, un coste total de
168.000euros para las obras de
adecuacíón necesarias para la
instalación de la climatización.

Así, cuenta con dos subvenciones
solicitadas a la Consejeria de
Turismo, Comercio y Deportes
que hacen que el organismo auto-
nómico y el Ayuntamíento abor-
den la financiación de este pro-
yecto repartléndosela a partes
iguales.

~
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LaSGAEduplica sus
tarifas a los
ayuntamientos a
pesar de la crisis

I Lasubidasuponeun186%de incremento
sobreellPCinteranual

I ,. MARTAMOREIRA
VALENCIA. Ni las palmarias
carencilis de liquidez que su-
fren los municipios españoles,
ni las peticiones expresas de
«condonacióm, del canon que
cada ayuntamiento paga a la
SGAE por la reproducción e in-
terpretación de piezas musica-
les en el marco de festejos popu-
lares, han evitado que la enti-
dad incrementara sus tarifas
un 186por ciento con respecto
al IPC interanual de diciembre
de 2008.

Asi lo asegura la Federa-
ción Valenciana de Municipios
y Provincias (FVMP), que ayer
denunció a través de un comu-
nicado la intención de la Socie-
dad General de Autores y Edito-
res de aumentar en 2009 sus ta.
rifas un 4 ciento con respecto
al ejercicio anterior, en lugar
del 1,4 por ciento correspon-
diente al índice de precios.

La noticia se enmarca en el
proceso de negociación del con-
venio que mantiene la SGAE
con la Federación Española de
Municipios y Provincias
(FEMP), cuya sección valencia-
na incluia entre sus reivindica-
ciones la eliminación de la tari-
fa de los derechos de autor en
actos y conciertos benéficos,
asi como la exoneración, exen-
ción o bonificación de la totali-
dad de éstos cuando se trate de
municipios pequeños con exi-
guos presupuestos.

Asi pues, la presidenta de la
FVMP y alcaldesa de Alzira,
Elena Bastidas, interpretó
ayer está anticiclica medida co-
mo «una muestra más del afán
recaudador de la SGAE en mo-
mentos en los"que la crisis aho-
ga las cuentas de nuestros

La noticia se enmarca
en el proceso de
negociación del
convenio de la SGAE
con la Federación
Española de Municipios

ayuntamientos y difícilmente
podemos hacer frente a los gas-
tos corrientes y los generados
por los servicios que presta-
mos a los ciudadanos».

En lo que se refiere a litigios
con la SGAE, en la Comunidad
Valenciana llueve sobre moja-
do. La entidad mira con lupa
desde hace años a dos de sus
fiestas más populares, las Fa-
llas y los desfiles de Moros y
Cristianos.

¿Excepción con las Fallas?
El pasado mes de diciembre, la
alcaldesa de Valencia bloqueó
en el último momento la inten-
ción de extender a las comisio-
nes falleras el canon por la uti-
lización de canciones protegi-
das durante la celebración de
desfiles y pasacalles -activi-
dades sin ánimo de lucro en
tanto que son abiertas y gratui-
tas a todos los ciudadanos-.

, Mediante una llamada tele-
fónica, Rita Barberá arrancó
al presidente de la SGAE,
Eduardo Bautista, el compro-
miso de no renovar al alza un
convenio preexistente en vir-
tud del cual la Junta Central
Fallera -cuyo presupuesto
sustentan las comisiones an-
tes citadas- abona anualmen-
te 42.000 euros en compensa-
ción por los derechos de todos
los actos oficiales que se desa-
rrollen durante las fiestas, des-
de desfiles hasta verbenas ca-
llejeras.

Cabe destacar que en estos
momentos, la SGAE impulsa
en la capital "del Turia uno de
sus proyectos más ambiciosos,
la primera' sede europea de la
prestigiosa universidad de la
Berklee College of Music. La
nueva institución universita-
ria tendrá su sede en una torre
de nueva planta de 25 alturas,
cuyos terrenos ha cedido a la
SGAE el Consistorio y la Gene-
ralitat Valenciana.

Parece inevitable pregun-
tarse si la Sociedad General de
Autores adoptará una postura
tan magnánima con munici-
pios con menor interés estraté-
gico.

~
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Los desfiles de música de bandas' son parte consustancial de las fiestas falleras JOSEMARiN

c<Paquitoel chocolatero»),
el pasodoble más rentable

El pasodoble «Paquito el chocolatero» es el
himno fallero por antonomasia y uno de los
temas musicales con más predicamento en
todas las celebraciones populares de la Comuni-
dad Valenciana. No en vano esta canción,
compuesta por el músico de Cocentaina Gusta-
vo Pascual en los años treinta, es ~según el "
informe de la SGAE de 2oo7~la pieza musical
más interpretada en vivo en España.

Las fiesfas alicantinas de Moros y Cristia-

nos, en las que «Paquito el chocolatero» es
también un clásico ineludible, perdieron
recientemente una batalla judicial contra la
entidad recaudadora <<porusar sin su autoriza-
ción música gestionada por ella entre el 2004y
el 2007».La Junta festera de la localidad de El
Campellofue condenada a pagar 20.095eurosa
la Sociedad General de Autores. El magistrado,
además, prohibió a los festeros que contínua-
ran reproduciendo dicho repertorio hasta que
obtuvieran una autorización. Este tipo de
compensaciones económicas han obligado en
los últimos años a algunas juntas festeras a .I?
eliminar actos de su calendario habitual.

cio.



EL PAÍS

,.\ri~DAUJcíA
jueves 5 de marzo de 2009

~pais.es

El juez procesaa 17personasmásenel
'casoMalaya',que suma 103imputados'
La medida afecta especialmente a supuestos testaferros de Juan Antonio Roca

mario sobre la corrupción en
Marbella (Málaga), Óscar Pérez.
ha ampliado el auto de procesa-
miento emitido en julio de 2007
para incluir 17nuevos nombres.
Casi todos ellos son supuestos
testaferros del cerebro de la tra-
ma, el ex asesor urbanístico mar-
bellí Juan Antonio Roca. Ade-

j VIÚDEZI F.j. PéREZ
~álaga

Si el caso Malaya fuera un barco,
sería un superpetrolero. Al me-
nos, si se atiende al número de
imp'Itados que suma, 103, y a la
lentitud con la que avanza. El
juez que instruye en macrosu-

más, a otras 14 personas ya pro-
cesadas el magistrado les Impu-
ta nuevos hechos delictivos. Este
movimiento retrasará un poco
más el Inicio del juicio, ya que
ahora el juez deberá tomar de-
claración indagatoria de nuevo
a los 103 procesados.

La mayor parte de los recién

imputados son economistas, abo-
gados y empresarios que figura-
ban al frente de las sociedades
bajo las que Roca ocultaba su
patrimonio. Sus nombres surgie-
ron de la documentación halla-
da al principio de la operación,
en marzo de 2006 y se les acusa
de blanqueo. PASAALAPÁGINA3
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La Guardia Civil se refuerza en Andalucía con 402 agentes
ALEJANDRO RUESGA

El director general de la Policia y de la Guar-
dia Civil, Francisco Javier Velázquez, presi-
dió ayer en Sevilla el acto de incorporación
de 402 agentes de la Guardia Civil a las ocho
provincias andaluzas (en la fotografia). Es-

tos nuevos agentes se suman a los 9S que el
pasado 18 de febrero presentó en Cádiz el
ministro dellnteríor, AIfredo Pérez Rubalca-
ba, Velázquez aseguró que los investigado-
res trabajan "fuerte" para esclarecer el robo

de 100 kilogramos de cocaína hace un año
de la Jefatura Superior de Policia de Bias
Infante, en Sevilla. El director general aña-
dió: "No se están viendo afectadas causas
judiciales como consecuencia del robo".

Suspensoen prevención de incendios
La Cámara de Cuentas censura que los municipios no tengan planes de emergencia

obligatoriamente deban redac-
tar su plan, a que acometan, con
carácter urgente, la redacción..
La cámara recuerda que "el in-
cumplimiento de esta obliga-
ción está tipificado ciomouna in-
fracción". "Seobserva un incum-
plimiento generalizado en su re-
dacción, aprobación y revisión",
añade.

La Cámara de Cuentas mane-
ja en su informe los datos de
2006, cuando sólo 238 de los 577
municipios obligados a presen-
tar su plan lo habian redactado.
Sólo un 41%habia cumplido en-
tonces. En los dos últimos años

M. P.I L. L.
Sevilla

Los municipios ubicados en zo-
nas de peligro están obligados a
elaborar planes locales de emer-
gencia contra incendios foresta-
les, los denominados Pleif. 577
localidades andaluzas ubicadas
en lugares de ríesgo los debe-
rian haber tenido listos en mayo
de 2002. Pero no han cumplido.
La Cámara de Cuentas de Anda-
lucia, en su informe de fiscaliza-
ción del Plan Infoca de 2006,
censura este retraso: "Se insta a
las corporaciones locales que

ha habido algunos avances en
este asunto y en 2008 el 75,3%
de los municipios obligados ya
tenia su Pleif.

La Cámara de Cuentas re-
cuerda que en el dispositivo Info-
ea "se han de Integrar" los Pleify
también los planes de autopro-
tección. Pero crítica que "las cor-
poraciones locales no tienen un
censo o un registro de las entida-
des, las urbanizaciones, los nú-
cleos de población, o las instala-
ciones, ubicadas en su término
municipal, que estén obligadas a
presentar los planes de autopro-
tección por incendios forestales.

Por elio, la Consejeria de Medio
Ambiente ni las entidades loca-
les conocen el número de las
obligadas a su redacción".

Según un informe elaborado
por Medio Ambiente en Andalu-
cia hay 2.275 parcelaciones o ur-
banizaciones, en las que se le-
vantan 351.341 casas, que esta-
rían obligadas a tener sus pla-
nes de autoprotección al estar
en zona de riesgo de Incendio
forestal. El 90% tampoco cum-
ple y no dispone de estos planes,
que, entre otros asuntos, estable-
cen cómo se debe evacuar a la
población en caso de incendio.

La economía
andaluza crece
un 1%, menos
que la nacional

ELPAfs, Málaga

..

La economía andaluza ereció
un 1%en el año 2008, un por-
centaje dos décimas inferior
al crecimiento estimado para
el conjunto nacional, según
los resultados de la Contabili-
dad Regional Trimestral deAn-
dalucía,que elabora ellnstitu-
to de Estadistica de Andalu-
cia (EIA). Es el segundo año
consecutivo en que la econo-
mia andaluza crece menos
que la media de España, cuan-
do entre 2001 y 2006 habia
ocurrido lo contrario.

El crecimiento de la econo-
mía andaluza en 2007 fue del
3,6%.Según el lEA,la modera-
ción del ritmo de crecimiento
ha venido marcada por una
desaceleración de la deman-
da regional, que ha tenido
una contribución negativa de
cuatro décimas. El consumo
de los hogares cayó una déci-
ma, cuando el año anteríor se
incrementó en un 3,5%.

El sector servicios fue el
que más creció, y lo hizo muy
por encima de la media, un
3%. Por el contrario, la cons-
trucción cayó un 4,7%cuando
en los últimos míos habia si-
do uno de los motores econó-
micos, y la actividad indus-
trial descendió un 3,3%.

Educación
mantiene el
adelanto del
curso escolar

E"i.-PAís, Sevilla

La consejera de Educación,
Teresa Jiménez, sostuvo ayer
que se mantendrá el adelanto
del curso como estaba previs-
to a pesar del informe negati-
vo del Consejo Escolar de An-
dalucia. Los sindicatos conta-
ron en este órgano con el apo-
yo de la patronal y parte de
las asociaciones de padres de
la concertada para rechazar
el nuevo calendario escolar.

Jiménez señaló que la de-
cisión del consejo no es vincu-
lante, aunque reconoció que
"es importante para la conse-
jeria escuchar la voz de la co-
munidad". La consejera, en
declaraciones recogidas en
Córdoba por Efe, indicó que
ahora mismo se mantiene la
propuesta porque los alum-
nos "necesitan más días para
aprender". Jiménez recordó
que el adelanto sólo afecta al
.calendario de los chicos, por-
que los profesores tienen ya
la obligación de incorporarse
el 1 de septiembre. Está pre-
visto que el Conscjo Escolar,
que en un primer momento
apoyó el adelanto, se vuelva a
pronunciar en unas semanas.


